

/ Millésime 2023

Les années en 3 sont fraîches.... Quand il pleut à la Saint Médard...Les années de douze lunes...Année de lune bleue....

Malgré tous les dictons paysans, se contredisant quelquefois entre eux, le millésime 2023 se termine en beauté pour les vignerons de Montagnieu, avec une belle et bonne récolte.

Bien sûr, il aura fallu, cette année encore plus que d'habitude accorder à la vigne des soins incessants.

Notre mémoire est courte et, pour beaucoup d'entre nous, il ne restera que le souvenir d'un été très chaud. Pourtant le printemps nous épargne de justesse d'un gel au mois d'avril, à 1 ou 2 °C près, touchant quelques bourgeons de ci, de là, mais sans grande conséquence.

Le mois de juin nous apporte des pluies assez importantes et, notre ennemi héréditaire se manifeste de manière assez virulente : le Mildiou ! Ce champignon, détecté pour la première fois en 1878 en France, affectionne tout particulièrement l'humidité....Le mildiou peut détruire très rapidement la moitié d'une récolte. De plus en plus de vignerons s'orientent vers des traitements bios pour protéger leur récolte. Ils sont efficaces mais très vite lavés par des pluies abondantes. Le vigneron est alors obligé de procéder dès que possible à de nouveaux soins.

Juillet et Août sont plus secs avec néanmoins quelques averses orageuses, bien heureusement sans grêle. Les températures sont élevées et atteignent jusqu'à plus de 39°C la quinzaine du 10 au 24 Août.

Un deuxième ennemi va pouvoir se manifester : l'Oïdium. Seules des températures extrêmes le gênent mais il lui suffit de peu d'humidité. *Uncinula Necator* de son petit nom scientifique ! Tout un programme quand on connaît l'origine de *Necator*, du latin *necare* = tuer, exécuter, faire périr....Il est assez rare de connaître une année favorable à ces deux champignons ; 2023 le fut.

Après toutes ces péripéties, début septembre nous récoltons de belles grappes, heureux et fiers d'avoir permis la naissance d'un superbe millésime, fiers comme des parents ayant aidé leur enfant à devenir adulte.

Il y a dans la culture de la vigne une éternelle analogie avec le cours de la vie humaine. C'est sûrement pour cette raison que le vin occupe une place si importante dans notre société.

Alors, n'hésitez pas, venez nous rencontrer dans nos caves et nous échangerons autour d'un verre de Montagnieu, d'Altesse, de Mondeuse...Enfin juste une petite touche d'humour pour finir l'année en beauté et vous présenter nos meilleurs vœux pour 2024 :

«Quand le vin est tiré, il faut le boire, surtout s'il est bon ». Marcel Pagnol

Franck Peillot

